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香港文匯報訊（記者 何花 深圳報道）在昨日舉

行的深圳經濟特區建立40周年慶祝大會上，習近

平總書記講話對深圳寄予厚望，並多次提及香港，強調推

進粵港澳大灣區建設。講話內容引發居深港人熱議，有港

青激動表示：「總書記講話沒有忘了香港，中央沒有放棄

香港，給港人吃了定心丸。」採訪中多位港人稱，聽到總

書記講話倍感鼓舞，堅定看好深圳的發展前景，接下來，

會鼓勵身邊的香港年輕人來深圳，抓住發展機遇，投身大

灣區建設。

聆聽總書記講話備受鼓舞 堅定看好深圳前景

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）習近平總書記昨日在深圳經
濟特區建立40周年慶祝大會的講話中令不少在深圳工作和生活的港青備
受鼓舞，「總書記談深圳不忘港澳，我和團隊認真聆聽講話後，對港澳
政策方面印象深刻。」灣區文化傳媒集團聯合創辦人兼粵港澳大灣區青
年協會創會主席李培接受香港文匯報記者採訪時表示，總書記的講話中
提到要鼓勵更多港澳台同胞到深圳投資興業，也希望更多港澳青少年到
內地學習、就業、生活。「這種更廣泛、包容、全面交流的措施能更加
增強港青對祖國的向心力。」
李培表示，今年因為疫情，很多港企面臨困境。在這個時候，中央先
是推出《深圳建設中國特色社會主義先行示範區綜合改革試點實施方案
（2020－2025年）》，之後總書記親臨深圳出席深圳經濟特區建立40周
年慶祝大會，並在講話中支持港澳同胞融入內地，相信可以吸引很多香
港人到深圳發展，給他們更多的出路，也幫他們指明了發展方向。
李培還表示，相信深港融合是大勢所趨，中央政府對港人、港企融入

大灣區的支持，不僅給港企以動力和希望，還給了我們新的落腳點和出
路，相信後續的一些政
策可以協助我們更加融
入深圳，融入灣區，並
且和內地的企業合作，
激勵我們重新再出發。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深
圳報道）在前海創業的香港青年林
恒一表示，習近平總書記三次到深
圳視察前海，代表了國家對前海發
展的重視，也肯定了粵港澳大灣區
的規劃將會堅定落實。隨着大灣區
之間城市在交通和生活配套越趨便
捷，希望不斷提升團隊的視野，讓
公司能夠透過前海這個窗口參與到
國家的發展大局，拓展業務。
據悉，林恒一所創辦的萬家智控
有限公司主要業務是為智能化大廈
提供解決方案。4年前林恒一北上深
圳前海創業，為公司開拓發展新版
圖，目前深圳和香港兩個團隊各設
置不同功能，深圳主攻研發，香港
主推市場，配合良好。

在深港企：
講話激勵我們再出發

前海港青：
深圳主攻研發 香港主推市場

「我們舒糖訊息從創立之初就在深圳，公司有11名香港員工，一
直跟隨公司成長。深圳的創新氛圍和內地廣闊的市場給了我們

發展空間。」舒糖訊息科技有限公司CEO何耀威表示，昨日上午他一
字一句聽完了總書記的講話，其中的幾個關鍵點令他深有感觸。

企業家：冀港青來灣區發展
「創新是一切的動力，匯聚人才是創新的根本。」何耀威解釋，深
圳多年來一直將高新科技作為支柱產業，匯聚了大量的高新科技人
才，同時建立了完善的產業鏈，這對於後來的創業者非常有利。「今
天上午的講話，再次強調了未來深圳對於人才的重視。我們公司未來
也希望能夠吸引更多的香港人才加入到我們團隊。」
香港文匯報記者了解到，舒糖訊息科技（深圳）有限公司從事智慧
醫療的可穿戴設備研發。經過6年發展，公司已研發出多款產品，在內
地上市銷售。目前已經接到了來自內地多個省份的預訂單，總量超過1
萬件。何耀威強調，香港缺乏實業基礎，科創優勢目前沒有深圳明
顯。香港高校每年培育大量的高科技人才，港人完全可以到大灣區來
尋找發展空間。「大灣區內地各市近年來推出許多便利港人的措施，
例如港人港稅就是非常具有吸引力的政策。希望這些政策能夠盡快落
地實施，相信能夠吸引大量香港年輕人來到大灣區工作。」

創業者：堅定留在內地發展
90後港青曾義來到深圳工作已近5年。他創辦的共享辦公空間

708090創客匯聚集了大量的創業者。創客匯曾多次舉辦深港兩地創業
者的交流活動。昨天他聽完了總書記的講話，感觸最深的是「總書記
沒忘了香港」。「香港修例風波之後，很多傳言說『中央要放棄香
港』，這種傳言肯定毫無根據。」曾義受訪時稱，總書記講話中多次
提及了粵港澳大灣區建設和粵港澳三地的融合，港人是可以放心來到
內地發展的。

冀香港深圳行業標準對接
「而且我特別注意到一點，總書記提到了推進三地在行業標準方面
的銜接。」曾義解釋道，作為一名香港的測量師，在工作中經常遇到
香港與深圳行業標準不同的情況。香港的標準是對標國際的，現在內
地和香港的認證標準不同，這對於香港專業人士投身粵港澳大灣區發
展是不利的，希望深港兩地能夠盡快在行業標準上實現對接。「總書
記講話提到這些行業細節，證明他對兩地的情況是非常了解，也堅定
了我們在內地發展的信心。」

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）昨日上午，深圳經濟特區建
立40周年慶祝大會在廣東省深圳市隆重舉行，中共中央總書記、國家主
席、中央軍委主席習近平出席大會並發表重要講話。共青團廣東省委組
織創業青年、青年科技工作者等與全省各級團幹部一起在線收看大會直
播。他們表示，總書記講話令人備受鼓舞，作為創業青年對參與大灣區
建設充滿信心。
來自香港的易視智瞳科技（深圳）有限公司董事王星華表示，習近平

總書記的講話，他在兩方面的感觸最深，一是總書記多次提到創新的重
要性，特別是在當前國際經濟環境複雜、科技產業鏈面臨巨大挑戰的局
勢下，「堅持創新是第一動力」，這是科技創業者必須堅定貫徹的信
念。創新才能破局，創新才能生存，創新才能發展。堅持走自主研發的
科技創新路線，用視覺智能賦能中國「智」造，是易視智瞳的責任與使
命所在。二是粵港澳大灣區戰略的不斷深入。深圳作為大灣區的重要引
擎，在科技創新領域已積累了多年優勢。香港作為大灣區的重要組成
部分，要在未來面向世界的科技競爭中發揮更大作用，必須要深入融入
大灣區、抱團共贏。他希望可以盡一點微薄之力，透過創業實踐，吸引
更多香港有志青年投身到祖國的建設中來，在更大的舞台上，盡情揮灑
自己的熱情和才華。
深圳市移動機器人公司合夥人王茂林表示，聆聽總書記的重要講話，
他對堅定不移貫徹新發展理念的提法印象特別深刻。作為一名在深圳創
業的90後青年，他會堅持發展是第一要務、人才是第一資源、創新是第
一動力的理念，在無人駕駛技術領域精心耕耘，心無旁鶩地推進更多智
能移動機器人的自主核心技術攻關，為科技強國、創新強國貢獻自己的
一分力量。

灣區創客：
深度融入抱團共贏

香 港 文 匯 報 訊
（記者 馬靜 北京
報道）深圳經濟特
區建立 40 周年之
際，迎來多項重大
政策利好。中共中
央辦公廳、國務院
辦公廳日前印發
《深圳建設中國特
色社會主義先行示
範區綜合改革試點
實施方案（2020－
2025年）》（以下
簡稱《方案》），

在內地港人看來，這一方案對香港而言同樣是重
大利好，為港企港人提供更多新的發展機遇。中
共中央總書記習近平昨日在深圳經濟特區建立40
周年慶祝大會上的講話也令住在內地的港人備受
鼓舞，「總書記談深圳，不忘港澳，給予我們港
澳人士更多鼓勵，相信會有更多有志青年會到內
地投資興業，共享紅利。」

為有意北上港人指明道路
在內地發展二十多年的港人、香港專業人士（北
京）協會會長馮國佑告訴香港文匯報記者，最近幾
日，他與其他在內地港人都在關注深圳經濟特區建
立40周年相關消息，特別是中央發布的深圳綜合改
革試點方案，「這個《方案》不只是給深圳的『特
大禮包』，也是給港人的『禮包』，讓港企港人看
到了更多機會，為深圳改革開放指明方向，也為有
意北上的港人指明道路。」
馮國佑說，《方案》提出六方面改革，其中包
括完善科技創新環境制度，放寬前沿技術領域的
外資准入限制，這進一步展示出國家科技發展和
國際合作的新格局，使科技技術有更長遠的發
展。「深圳一直是香港和國外資本進入內地的橋
頭堡，深圳經濟發展與世界接軌的程度越緊密，
市場發揮的作用越強大，就更有利於港資進入內
地，並發揮投資作用。」
此外，馮國佑指出，方案還提出要建立具有國
際競爭力的引才用才制度，賦予高端人才引進審
批許可靈活機制。在這方面，香港各行業都有很
多高端人才，這些措施都有助於吸引他們來到深
圳，發揮其應有的作用，更好地促進兩地交流和
發展。

香港發揮更重要窗口地位
習近平總書記在深圳經濟特區建立40周年慶祝

大會上發表重要講話，提出積極作為深入推進粵
港澳大灣區建設的要求，並對粵港澳大灣區下一
步發展作出重要部署。這讓馮國佑等港人備受鼓
舞。他說，總書記提到，要繼續鼓勵引導港澳台
同胞和海外僑胞充分發揮投資興業、雙向開放的
重要作用，在經濟特區發展中作出新貢獻。相信
下一步會有更多鼓勵和引導港人北上的具體措施
出台。深圳作為粵港澳大灣區中心城市，加強與
港澳協調合作，進行區域互動，優勢互補等改革
聯動機制，整體效能得到有效發揮。有利於深港
兩地的經貿往來和香港的經濟發展，使兩地成為
消費力強大的市場，同時也給香港人帶來了北上
就業的機會。
馮國佑還表示，深圳在發展，香港也應該改
革，特別是加強旅遊消費、科技、金融方面的改
革，確保香港發揮更重要的窗口地位，這樣才能
與國家大戰略共同推動發展，才能在新時代的背
景下產生協同作用，達至共贏。
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■在深圳創立舒糖訊息科技（深圳）有限公司的港人何耀威（右一）
與團隊討論業務。 香港文匯報記者何花 攝

■■昨日昨日，，習近平講話內容引發居深港人熱議習近平講話內容引發居深港人熱議，，有港人表示有港人表示
聽到總書記講話備受鼓舞聽到總書記講話備受鼓舞，，堅定看好深圳的發展前景堅定看好深圳的發展前景。。圖圖
為在深創辦共享辦公空間為在深創辦共享辦公空間708090708090創客匯的創客匯的9090後港青曾義後港青曾義
與公司團隊成員進行項目討論與公司團隊成員進行項目討論。。 香港文匯報記者何花香港文匯報記者何花 攝攝

■香港專業人士（北京）
協會會長馮國佑 網上圖片

■前海港青林恒一。
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■粵港澳大灣區青年協
會創會主席李培。

香港文匯報記者
郭若溪攝


